

27 juin 2019 : Les *Bons-Enfants* et les sales gosses ! La farandole archéo-policière autour du Ministère

Jeudi 27 juin 2019, près de 200 agents de l'Inrap se sont mobilisés à Paris, pendant que d'autres se mobilisaient en régions (cf. Nîmes) pour porter les revendications du préavis de grève intersyndical en cours (lien) (Salaires, frais d'hébergement, emploi, conditions de travail...).

Soutenus par une forte présence policière, les rendant bien visibles et aidés par un déploiement de barrières canalisant les personnes sur un passage de 2 m de large, six collègues ont profité de la tenue du **Conseil National de la Recherche Archéologique, au Ministère de la Culture** (immeuble des *Bons Enfants*), pour informer les personnels du Ministère et nos collègues archéologues des autres institutions (CNRS, Universités, Collectivités, SRA...) de la situation actuelle. Cet accueil « bon enfant » a été bien apprécié par les collègues par ailleurs amusés de l'ampleur du dispositif de sécurité déployé pour l'occasion eu égard à la menace que la poignée de collègues représentait.

L'ensemble des agents venus de toute la France se sont ensuite retrouvés **au Musée du Louvre** pour proposer un festif happening où ballons « d'oxygène », chants et tracts en anglais, chinois, français et espagnol, ont permis de manifester, **sous la Pyramide**, la colère des archéologues et de discuter avec les visiteurs des inquiétudes de la profession. Après deux heures d'une joyeuse et bruyante activité, les archéos sont sortis par la pyramide en formant un flamboyant cortège de ballons « d'oxygène » rouges.

S'est ensuite entamée une joviale partie de jeux du chat et de la souris entre les archéologues et les forces de l'ordre tentant coûte que coûte **d'empêcher les archéos de se diriger vers le Ministère**. Peine perdue évidemment, puisque cette fois-ci, les archéologues en supériorité numérique, ont eu tôt fait de déborder notre charmante escorte pour se réunir **au 3 rue de Valois, c'est-à-dire directement sous les fenêtres du Ministre** devant le jardin du Palais Royal.

La mobilisation a permis dès 14h30, à **une délégation de 16 agents**, composés de représentants syndicaux et de collègues d'être **reçue par les représentants du Ministère, aux « Bons Enfants »**, accompagnés par **une escorte policière pour traverser les rues de Valois et des Bons Enfants et parvenir au site barricadé depuis le matin**. En présence de représentants de la Direction Générale des Patrimoines, de la sous-direction des affaires financières, immobilières et générales, de quatre représentants de la Sous-direction de l'Archéologie et de Dominique Garcia, les agents ont pu informer le nouveau sous-directeur arrivé lundi 24, Arnaud Schaumasse, de la gravité et de l'urgence des situations à régler dans l'établissement et en archéologie préventive en général.

La mobilisation des agents dans le cadre du préavis de grève (Cluny, communiqués régionaux, Jna...) et la détermination affichée notamment hier à porter les sujets au Ministère pour sortir de l'impasse, permet clairement de faire bouger les lignes et force notre tutelle à s'emparer de sujets sur lesquels il aurait fallu attendre longtemps pour que le ministère ne s'en empare...

On aimerait une parole politique forte de la part du Ministre sur l'archéologie de service public.

Le compte-rendu détaillé de la réunion du 26 juin avec la direction et la présidence de l'Inrap, la veille de la mobilisation et de la réunion du 27 juin avec le Ministère vous seront transmis en début de semaine prochaine avec le détail de ce que nous avons déjà gagné grâce à la mobilisation, celui des engagements obtenus et la liste des sujets sur lesquels il faudra maintenir la pression et la mobilisation.

C'est bien l'action et la mobilisation de l'ensemble des personnels qui paient !

La victoire sur les forfaits des frais de déplacement en est la preuve !

Restez mobilisés !

Nous sommes toutes et tous des ballons d'oxygène !









